

**3 Gewaltausbrüche und zu viel Alkohol**  
Zwei Fälle häuslicher Gewalt beschäftigen das Kriminalgericht.

**7 Private Haushalte sind zu stark verschuldet**  
Der Immobilienmarkt birgt auch Risiken für die heimischen Banken.

**23 Saisonfinale in der W-Series Renn-Doppelpack in Übersee**  
Fabienne Wohlwend will erfolgreichen Abschluss

ANZEIGE

Heute mit Auktionsbeilage



auktion.volksblatt.li

# Volksblatt

GROSSAUFLAGE



Donnerstag, 21. Oktober 2021  
145. Jahrgang Nr. 201

Die Tageszeitung für Liechtenstein



Heute

## Auktion.volksblatt.li Schnäppchenjagd geht in Kürze wieder los

Ab Freitag, den 22. Oktober, können auf der Internetseite [auktion.volksblatt.li](http://auktion.volksblatt.li) wieder attraktive Produkte und Gutscheine ersteigert und dabei bis zu 50 Prozent des Preises gespart werden. Der heutigen Ausgabe liegt ein Auktionssonderbund bei, der einen Überblick über die Angebote sowie alle nötigen Informationen zur Onlineauktion des «Volksblatts» bietet. **Sonderbund**

**Inland** Die Verhandlungen sind in einer heiklen Phase: Rund um die Verlegung der Hochspannungsleitung in Balzers gibt es immer noch keine Entscheidung. Swiss-grid hat weitere Varianten vorgelegt. **Seite 3**

**Sport** Vaduz-Trainer Mario Frick hat gegen seine Zwei-Spiele-Sperre nach der Roten Karte im Meisterschaftsspiel gegen Xamax Rekurs bei der Swiss Football League eingelegt. **Seite 25**

**Wetter** Zuerst bewölkt und nass, am Nachmittag auch Sonne. **Seite 30**  **13° 15°**

### Inhalt

<b>Inland</b>	<b>2-11</b>	<b>Kultur</b>	<b>28+29</b>
<b>Ausland</b>	<b>16</b>	<b>Kino/Wetter</b>	<b>30</b>
<b>Wirtschaft</b>	<b>17-22</b>	<b>TV</b>	<b>31</b>
<b>Sport</b>	<b>23-27</b>	<b>Panorama</b>	<b>32</b>

Fr. 2.50 [www.volksblatt.li](http://www.volksblatt.li)



ANZEIGE



**Kräutler**  
MODE. BEWUSST. SEIN.

KRÄUTLER MODE. BEWUSST. SEIN.  
RINGSTRASSE 16 | 6840 GÖTZIS | AUSTRIA  
[WWW.KRAEUTLER.COM](http://WWW.KRAEUTLER.COM)



## Neuer Name? Facebook will nicht mehr Facebook heissen

Das weltgrösste soziale Netzwerk Facebook benötigt dringend positive Schlagzeilen. Nun soll angeblich ein Namenswechsel dabei helfen, den Giganten neu auszurichten.

(Symbolfoto: Shutterstock)

Seite 21

# Liechtenstein prüft Vorschlag zu neuem Zertifikat für Genesene

**3G** Der Schweizer Bundesrat will unabhängig der EU-weiten Regelung die Covid-Zertifikate für Genesene verlängern und auch den Antikörpernachweis zulassen. Liechtensteins Regierung prüft den Vorschlag, kann aber wohl gar nicht anders.

VON DAVID SELE

Die für Genesene ausgestellten Covid-Zertifikate sollen statt 180 Tage neu 365 Tage gültig sein. Das will der Schweizer Bundesrat und argumentiert: Die verfügbaren Daten belegten eine ausreichende Schutzwirkung vor schweren Erkrankungen und Spitaleinweisungen. Zudem sollen auch Genesene, die nie positiv auf das Coronavirus getestet wurden, Zugang zu einem Zertifikat erhalten. Dazu müssen sie nachweisen, dass sie Antikörper gegen SARS-CoV-2 im Blut haben. Das so erhaltene Zertifikat soll neunzig Tage gültig sein und jeweils mit einem weiteren Antikörpertest verlängert werden können. Da in der EU-Verordnung zu den Covid-Zertifikaten weder eine Gültigkeitsdauer von einem Jahr noch der Antikörper-Nachweis vorgesehen ist, würden die verlängerten Zertifikate

sowie die Antikörper-Zertifikate aber nur im Inland gelten. Mit dem Vorhaben werden nun zunächst die Kantone konsultiert. Die Konsultation läuft bis am 26. Oktober. Am 3. November will der Bundesrat definitiv entscheiden. Mit dem Antikörper-Nachweis würde die Schweiz denselben Weg wie Österreich einschlagen, wo über diesen Weg der Zugang zu 3G-Bereichen bereits seit geraumer Zeit möglich ist. Dass der Antikörper-Nachweis auf EU-Ebene hingegen keine Gültigkeit hat, liegt daran, dass noch keine Evidenz besteht, ab welchem Antikörperwert Genesene geschützt sind. Manche Wissenschaftler vertreten hingegen den Standpunkt, dass der Nachweis von Antikörpern an sich bereits einen guten Schutz belege, einen Grenzwert zu definieren, sei folglich nicht nötig. In Liechtenstein zeigte man sich hierbei bislang eher

zurückhaltend. Angesichts der Pläne des Bundesrates stellt sich nun aber die Frage, ob die Regierung allenfalls mitziehen wird. «Wir werden beide Vorschläge prüfen, die in der Schweiz in die Konsultation gehen», hiess es gestern beim Ministerium für Gesellschaft auf «Volksblatt»-Anfrage.

### Tausende würden profitieren

Es ist aber kaum damit zu rechnen, dass Liechtenstein abweichen würde, sollte der Bundesrat seine Pläne in die Tat umsetzen. Schliesslich ergäbe sich andernfalls ein Regelungsgefälle zu den Nachbarländern. Überdies hat sich Liechtensteins Regierung bei der 3G-Pflicht an das Vorgehen der benachbarten Schweiz gekoppelt. Eine diesbezügliche Erleichterung nicht umzusetzen, wäre wohl nur schwer zu rechtfertigen. Nur etwas mehr als 700 Einwohner Liechtensteins verfügen derzeit über

ein gültiges Genesenen-Zertifikat, da ihre Infektion weniger als ein halbes Jahr zurückliegt. Von der Verlängerung auf ein Jahr würden aktuell mehr als 2500 Personen profitieren, deren Genesung weniger als ein Jahr aber mehr als ein halbes Jahr zurückliegt. Eine nicht zu vernachlässigende Anzahl von Menschen könnte überdies von der Anerkennung des Antikörper-Nachweises profitieren. Nach der zweiten Coronawelle in Liechtenstein ging man davon aus, dass die Zahl der Infektionen um den Faktor 1,5 höher war als die Zahl der positiven Tests. Das würde heissen, mehr als 1000 Menschen in Liechtenstein hatten Corona, ohne jemals positiv getestet worden zu sein. Sofern sie Antikörper gegen das Virus gebildet haben, könnten sie künftig dennoch ein Genesenen-Zertifikat erhalten.

Mehr zu Corona: Seiten 7 und 32

## Klima und Bildung FBP stellte am Mittwoch zwei Postulate vor

**VADUZ** Die FBP hat am Mittwoch zwei neue Postulate vorgestellt. Eines davon bezieht sich auf die aktuell gültige Richtzahl zur Bildung von Parallelklassen. Es handelt sich dabei um ein Überbleibsel einer Sparmassnahme aus dem Jahr 2013. Damals setzte die Regierung die Hürde bewusst auf 20 respektive 24 Schülerinnen und Schüler, um eine Paral-

lellklasse zu gründen. Dieses System entspreche nun nicht mehr dem Zeitgeist, meint die FBP. Der zweite Vorstoss will, dass die Regierung künftig bei Bau- und Sanierungsvorhaben bei staatlichen Gebäuden prüft, inwiefern sie klimaneutral gestaltet werden können. Der Staat soll somit zum Vorbild werden. **Seite 5**

## American Football FL-Quintett spielt um den U16-Titel

**CHUR** In Chur kommt am kommenden Sonntag die U16 Junior Bowl 2021 zur Austragung. Um den Schweizer Nachwuchstitel kämpfen die Calanda Broncos, bei denen fünf Liechtensteiner für mächtig Power sorgen, und die Zürich Renegades. Die Bündner können dabei Geschichte schreiben. **Seite 24**

ANZEIGE

**Einmal bezahlen, nachfüllen gratis.**  
Ein Becher pro Person.



**SUBWAY**  
Subway® ist eine eingetragene Marke von Subway IP Inc. ©2017 Subway IP Inc.